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 1 

MUNICIPALIDAD DE NARANJO  2 
ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 51  DEL 14 DE DICIEMBRE DEL 2015. 3 

 4 
Acta de la Sesión  Ordinaria número 51 Celebrada por el Concejo Municipal a las 5 
dieciocho horas del lunes 14 de diciembre del 2015 en el Palacio Municipal de Naranjo 6 
en el distrito primero.   7 
 8 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Hans Corrales Morales, 9 
Vicepresidente Alex Zambrana Obando, Nicolas Corrales Barrantes, Gilberto Ruiz Vargas, 10 
Alicia Alfaro Castro. 11 
 12 
REGIDORES SUPLENTES: María de Los Ángeles Mora,  Carlos Alfaro González, Geovanny 13 
Solano Venegas, Ovidio Rojas Cubero. 14 
 15 
 16 
SINDICOS PROPIETARIOS: Manuel Ángel Rodríguez Pérez, José Antonio Hidalgo Peraza,  17 

Luis Fernando Vargas Retana, José Olivier Arrieta Vega, Marjorie Sánchez Brenes,  Luis 18 

Antonio Alpizar Ramírez, Rolando Castro Pérez, Señora Mayra Fonseca Bolaños. 19 

 20 

SINDICOS SUPLENTES: señor Olivier Segura Cabezas, Xinia Pérez Hidalgo, María Isabel 21 

Villalobos Carvajal. 22 

 23 

FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Licda Olga Marta Corrales Sánchez, Alcaldesa, Margarita 24 

González Arce Secretaria para el levantamiento de la presente acta. 25 

 26 

Saludo y comprobación del quórum por parte del Presidente Municipal.  Presentes como 27 

propietarios: Hans Corrales Morales, Alex Zambrana Obando,  Gilberto Ruiz Vargas, Alicia 28 

Alfaro Castro y Nicolas Corrales Barrantes. 29 

 30 
CAPITULO Nº  1 31 

 32 
ARTICULO 1. El Presidente Municipal lleva a cabo una oración. 33 

 34 
ARTICULO 2.  Se lee y aprueba el orden del día, para la Sesión Ordinaria número 51 del 35 

14 de diciembre 2015.   Con los regidores propietarios: Hans Corrales Morales, Alex 36 

Zambrana Obando, Gilberto Ruiz Vargas,  Alicia Alfaro Castro y Nicolas Corrales 37 

Barrantes. 38 

 39 

CAPITULO Nº  2 40 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 41 

 42 
JURAMENTACIONES:  43 
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ARTICULO 3. No hay  44 
 45 
AUDIENCIAS.  46 

ARTICULO 4. Se recibe al señor Martin Quirós Morales, Desarrollador de la Inmobiliaria 47 

QUILOCA S.A. y lo acompañan vecinos de la Radial de Naranjo, un grupo de 48 

aproximadamente cien personas. 49 

El Presidente indica que el no estuvo la semana pasada que le dieron audiencia, por lo 50 

que Usted está hoy acá le estoy pidiendo a la Secretaria la idea central de la exposición 51 

del día de hoy y de igual forma desconoce la cantidad de gente que está presente 52 

pero sean bienvenidos 53 

El señor Martin Quirós Morales expone informe de avance del proyecto  ubicado en 54 

Naranjo, específicamente en Guarumal ubicado en San Antonio y el otro en Naranjo. 55 

Indica que en Naranjo existe mucha necesidad de vivienda igual que las hay en otros 56 

lugares del país y en algún momento se le planteo buscar una opción como 57 

desarrollador de familias que están en la Radial, están trabajando con un terreno de la 58 

Unión Cantonal de Asociaciones para dar solución a unas ochenta familias y se han 59 

dado a la tarea a buscar la fórmula para agilizar el proceso e ir cumpliendo con los 60 

distintos requisitos para la presentación del proyecto ante el BANVHI que al final es el 61 

que financia este tipo de vivienda. Dentro de esos procesos hay que cumplir con la 62 

recepción de áreas comunales, calles y otras que tienen que ver con la Municipalidad. 63 

Lo que lo trae acá es lo correspondiente a las áreas públicas que tiene que ser por 64 

acuerdo Municipal y en el otro proyecto que es de la Unión Cantonal seria la calle 65 

publica, quería exponer los proyectos  para que los conozcan. 66 

El Presidente lee el Oficio GG-OF-0724-2015 firmado por el MBA Luis Ángel Montoya Mora 67 

Gerente General del BANVHI, en la que informa que de acuerdo con los registros a la 68 

fecha ese Banco no posee información relacionada a proyectos de interés social en 69 

trámite o desarrollados, por lo que quiere aclarar y que conste que lo que va presentar 70 

el señor Martin es una ilustración de los proyectos que se están desarrollando o llevando 71 

a cabo no tienen en este momento respaldo del Ministerio de la Vivienda como tal, no 72 

están en los registros como tal en el momento en que se den y cumplan con todos los 73 

requisitos este Concejo tomará los acuerdos respectivos. Estando claros en ese sentido 74 

el Presidente le solicita a don Martin proceder con la exposición.  75 

La señora Alcaldesa comenta. Aquí la Desarrolladora mando una nota diciendo cual 76 

era el asunto de esta audiencia y la lee. 77 

La señora Alcaldesa dice que esto para ella tiene una gran importancia porque todos 78 

los presentes son naranjeñas y naranjeños los que están pretendiendo una casita de 79 
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interés social, el BANVHI lo dice claro hay que hacer todos los trámites para llevar a 80 

cabo este proyecto en la Municipalidad para luego presentarlo ante el BANVHI, aquí 81 

media la solidaridad la humanidad porque la gente que esta acá es adulta mayor hay 82 

personas con muchos niños, mujeres pensionadas, solas y no tienen a donde vivir por eso 83 

ella está haciendo esta lucha para estos proyectos, a esta crisis que marca la 84 

comunidad de Naranjo en cuanto a vivienda. Como Alcaldesa los apoya a un ciento 85 

por ciento y son cincuenta y seis proyectos de vivienda que se han realizado. La 86 

Municipalidad no solo tiene que estar involucrada solo en lo que le compete, sino 87 

también en la parte educativa, de empleo, seguridad y en la parte de proyectos 88 

Municipales. Si esta gente esta acá es porque el desarrollador les ha informado en la 89 

etapa que esta el proceso y lo único que hace falta es lo que indica la nota del 6 de 90 

diciembre donde especifica  lo del proyecto de Guarumal y las áreas comunales de 91 

recreación que por ley le corresponde a la Municipalidad acogerlas. Ahora se va a 92 

hablar el asunto del agua y le pide a don Martin como se va a ser. Le pide la señora 93 

Alcaldesa que pregunten todas las dudas sobre el proyecto. 94 

El Presidente aclara que es un proyecto así como está planteado una solicitud para  95 

exponer los proyectos dirigido a familias de interés social como lo indicó la señora 96 

Alcaldesa, viene a exponer el avance o el estado en que se encuentra, es una 97 

exposición de carácter ilustrativo para que todos nos demos cuenta del avance. Aclara 98 

que la sesión no es abierta donde todos pueden hablar, es una sesión del Concejo 99 

Municipal, con mucho respeto si alguien tiene alguna duda con gusto le da la palabra 100 

pero es importante que este tipo de sesiones la gente las entienda que son de carácter 101 

de exposición. 102 

 El señor don Martin quiere dejar claro dos cosas. 1) el Ministro, la Gente del Gobierno 103 

está interesada en que se presente rápido este proyecto en ningún momento le ha 104 

dicho a las familias de que el proyecto está dentro del BANVHI, porque tiene que 105 

cumplir todo un proceso, tiene veinte años de andar en esto y no va ser tan 106 

irresponsable de hablar lo que no es. 2) quisiera conocer la nota que le plantearon al 107 

señor gerente del Banco para que él de la respuesta así. 3) le preocupa porque esto no 108 

es un espectáculo político, porque no está metido en política es un empresario 109 

responsable, que está tratando de ayudar en un problema que hay en esta comunidad 110 

y de igual forma lo ha hecho en otras comunidades sin mesclar política.  111 

Presenta la ilustración de lo que se ha hecho en otros cantones y de lo que se va a 112 

realizar aquí en Naranjo: 113 

Falta la exposición. Porque el muchacho no pudo enviarlo.  114 
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Comentarios:  115 

El Presidente le agradece al señor Martin la información y este Concejo Municipal 116 

espera los dos anteproyectos como tal, en físico para que se puedan enviar a la 117 

Comisión de Urbanismo y Comisión de Obra Pública, así es como se dictaminan los 118 

proyectos acá. Es importante decir, porque suena como que, la municipalidad de 119 

repente deja de lado la parte social, eso es totalmente alejado de la verdad, aquí en 120 

este momento se está trabajando con un plan de lotificación a nivel Municipal se está 121 

pensando en una posibilidad de un fideicomiso de igual forma para solución de 122 

cuarenta y ocho viviendas. También tenemos claro que usted es el desarrollador y que 123 

hay un interés público aquí todos entendemos la realidad del cantón y como dice usted 124 

la vida es muy cambiante a veces esta de un lado y a veces esta de otro. Tenga por 125 

seguro que a nivel de  Concejo siempre se toma en cuenta me parece que en este 126 

momento vamos a abrir un espacio para que los compañeros opinen y pregunten y 127 

terminamos. 128 

El señor Presidente le da las gracias y lo despide. 129 

 130 

ARTICULO 5. Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 50 del 09 de 131 

diciembre de 2015. 132 

ACUERDO SO-51-515-2015. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones de 133 

forma al Acta Ordinaria Nº 50 del 09 de diciembre del 2015, acuerda aprobarla en firme 134 

con 3 votos a favor de los Regidores Propietarios que estuvieron presentes ese día Hans 135 

Corrales Morales, Alex  Zambrana Obando , Gilberto Ruiz Vargas,  Nicolas Corrales y 136 

Ovidio Rojas Cubero. 137 

 138 

CAPITULO Nº 3 139 
INFORME DE LA ALCALDÍA 140 

ARTICULO 6. La señora Alcaldesa se refiere a algunos temas: 141 

a) En el Acta que se aprobó, la Ordinaria 50 donde se comenta sobre la 142 

actividad del 6 de diciembre del Desfile de Bandas en el Estadio, opina 143 

que en lo personal estuvo espectacular, lo dice porque estuvo media hora 144 

antes y ve en el acta que Carlos Alfaro menciona que hubo mucho 145 

desorden, por lo que se lamenta de estos comentarios. 146 
El Presidente indica que se hicieron varios comentarios, pero al final, si observa se 147 
tomó un acuerdo en torno al buen sentido de felicitar al Director de la Banda de 148 
Candelaria, señor Danny Chávez, y también se le pide un informe, donde indique 149 
si hay algunos aspectos por mejorar en las próximas actividades. 150 
La señora Alcaldesa le pide a los compañeros que participen en estas 151 
actividades para que se den cuenta de primera mano de lo que pasa o no pasa, 152 
porque ve muy poca participación de parte de los regidores. 153 
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El regidor Alfaro le aclara a la Alcaldesa que en ningún momento él se refirió a 154 
que el desfile de bandas fue un desorden, habló de unas ventas de licores; lo que 155 
si está plasmado en el acta pero que, ahí no mencionó la palabra “desorden”. 156 
Queda aclarado 157 
 158 

b) Indica la señora Alcaldesa que el día de hoy va a aprovechar que se 159 

encuentra presente el ingeniero Francisco Elizondo para informar sobre 160 

algunos trabajos y también para que los miembros del Concejo le hagan 161 

algunas consultas. 162 

 163 

c) Informa que están trabajando en la calle Chinchilla, la cual está bastante 164 

adelantada a pesar de que el MOPT siempre los atrasa con la mezcla 165 

asfáltica. Sin embargo, se ha venido trabajando con la comunidad y 166 

posiblemente a finales de semana esté terminado el trabajo. 167 

 168 

d) Tienen una programación para los bacheos pero a veces es muy difícil 169 

trabajar con el MOPT cuando no entrega la Mezcla asfáltica. Pero, 170 

aunque sea con  cemento se ha ido cumpliendo a pesar de que al 171 

Ingeniero Elizondo no le gusta esta práctica. 172 

 173 

e) Desea con el visto bueno del señor Presidente que se habrá un espacio 174 

para que los miembros del Concejo aprovechen y le hagan consultas al 175 

Ingeniero Elizondo. El ingeniero se refiere: dice que a él no le compete 176 

recibir las calles de una urbanización, los proyectos de urbanización lo 177 

tiene que revisar e inspeccionar el departamento de Planificación Urbana, 178 

no puede recibir las calles de un procedimiento que ha llevado este 179 

departamento pues es esta la que da la normativa y como se construye. El 180 

departamento de la Unidad Técnica luego de ser recibidos por el Concejo 181 

pasaría a administrar estos caminos y proceder a solicitar  lo que son los 182 

códigos  de esos caminos y el mantenimiento posterior correspondientes. 183 

Existe una diferencia al respecto con Planificación Urbana pero considero 184 

que lo expuesto anteriormente es entendible. 185 

 El síndico Rolando Castro se refiere a lo siguiente: 1) dice que el 4 de 186 

noviembre él dejo una nota por la situación de una familia de la calle que 187 

se encuentra en Calle bajo la mina y hoy es 14 de diciembre y no tiene 188 

una respuesta. Le solicita al ingeniero si para el miércoles la puede tener 189 

lista para él contestarle a esa familia. El Ingeniero le responde que a él se 190 

le hace difícil ir al día, él hace unos años trabajó en el departamento de 191 

Planificación Urbana por seis meses, cuando me fui deje ese 192 

departamento al día. En la Unidad Técnica me ha sido muy difícil ya que el 193 

trabajo de campo es mucho. Sin embargo hace el máximo esfuerzo por 194 

contestar todo lo que tiene en oficina y se compromete a tener la 195 

respuesta para el miércoles. 196 

El regidor Nicolas Corrales agradece a la Administración  a Don Francisco y 197 

a todos los trabajadores de la Unidad Técnica porque siente que hay una 198 

gran responsabilidad de parte de los trabajadores en ese sentido porque 199 

son los que conoce y los ha  visto trabajando estos días y se les ve que 200 

tienen un gran compromiso con el trabajo que realizan. Le llama la 201 

atención porque este es un proyecto que se ha logrado con la 202 
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colaboración  de la comunidad el MOPT y la Municipalidad y es un 203 

proyecto que lo lleva a cabo  los funcionarios de la Municipalidad, invita a 204 

los compañeros regidores para que lo vayan a ver, ahí se demuestra que 205 

la Municipalidad por si sola puede realizar proyectos y de muy buena 206 

calidad. 207 

La Sindica María Isabel Villalobos le comenta a Don Francisco que hay una 208 

situación en la Ciudadela Santa Marta, ahí la Municipalidad había hecho 209 

un trabajo, un cuneteado hondo, como de un metro, es una entrada de la 210 

Ciudadela Municipal y  no tiene salida, y se recogen todos las aguas 211 

negras que hecha el caserío del otro lado y de ese lado donde están las 212 

alcantarillas se llenó de lodo. Por lo que fue y le dijo a los vecinos que por 213 

favor abrieran las alcantarillas pero tiene un problema porque el vecino 214 

del fondo dice  que si el vecino de la carretera principal no abre él 215 

tampoco abre. Por lo que le parece que eso le compete a la 216 

Municipalidad notificar a esa gente para que abran y el agua fluya. Las 217 

aguas negras de esas siete casas están saliendo y se quedan ahí y ahora 218 

tiene problema con del Dengue, debido a esto interpuso la queja en el 219 

Ministerio de Salud y ellos le dijeron que no era de su competencia porque 220 

las alcantarillas y la entrada a esa ciudadela son Municipales. 221 

El ing. Elizondo le  dice que las aguas pluviales y limpiar las alcantarillas es 222 

competencia de la Municipalidad, pero lo que son aguas negras es 223 

competencia del Ministerio de Salud. Sin embargo va a ir a hacer la 224 

inspección para ver que se puede solucionar.  225 

Con respecto a la Calle Chinchilla él más bien felicita a la comunidad 226 

porque cuando se reunieron para coordinar el trabajo y se pusieron de 227 

acuerdo, en quince días ya habían coordinado todos los aspectos, son 228 

una comunidad muy organizada, es un proyecto donde están 229 

involucrados todos, por el motivo de que los trabajadores de personal de 230 

campo de la Unidad Técnica también colaboraron mucho principalmente 231 

el funcionario Wilberth Alfaro Chinchilla, quien es un trabajador que tiene 232 

de más de ocho años de trabajar en la Unidad Técnica, ahora lo tiene 233 

dirigiendo una cuadrilla y trabaja muy bien, lo felicita. También  felicita a la 234 

comunidad de calle Chinchilla porque son un ejemplo. 235 

 236 

f) Informa la Alcaldesa que tuvieron una actividad de mujeres 237 

emprendedoras esta semana y cerró con un concierto con la Banda 238 

Municipal y la participación de Duvalier Quirós, Ganador de Viña del Mar 239 

Chile 2002. El evento fue organizado por la Oficina de la Mujer y la Familia  240 

las felicita porque fue muy bien organizado y hubo mucha participación. 241 

 242 

g) El Síndico Fernando Retana le pregunta al ingeniero Elizondo sobre la 243 

programación de la maquinaria. El Ingeniero le responde que, ellos 244 

hicieron una programación donde se iba a trabajar con el MOPT tres 245 

sábados, la Municipalidad ponía cuatro vagonetas y adicionalmente dos 246 

vagonetas ponía la  comunidad. Sin embargo la planta se varó, entonces 247 

trabajaron dos sábados, por eso es que se ha ido toda la semana, la 248 

anterior mas esta. 249 

 250 
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h) El regidor Alex Zambrana en otro asunto le pregunta a la señora Alcaldesa 251 

lo siguiente: la pregunta es referida a lo que le mencionó a Claudio 252 

(Vicealcalde) este lunes hace ocho, en la sesión anterior y fue el asunto 253 

del pago del Licdo. Cristhian Ruiz, le solicité al Licenciado que hoy los 254 

acompañara porque quería saber si ya se le canceló lo adeudado, y 255 

preguntarle a la señora Alcaldesa que pasó con el acuerdo que este 256 

Concejo aprobó acá, por una moción que presento el regidor Gilberto 257 

Ruiz, porque Claudio lo que le contesto cuando se lo pregunté fue que lo 258 

único que él sabía era que la señora Alcaldesa había dicho que ella 259 

pagaba bajo protesta. Estoy consientes de eso, porque ya en actas ha 260 

quedado en varias ocasiones, a mí me preocupa y lo sigo mencionando 261 

esa nota que dejó ese Desarrollador de recibir esos lotes siento que hay 262 

mucha parte legal que hay que ver ahí y la comisión como tal tiene que 263 

verla. Solo quiero poner en conocimiento el ACUERDO SO-48-497-2015.   264 

Anotar acuerdo 265 

Hace mención de esto porque ya se tomó un acuerdo y aquí no sé qué 266 

está pasando con los acuerdos que este Concejo toma, no se están 267 

cumpliendo como tiene que ser;  le pregunto al Licenciado que está aquí 268 

presente si ya se le canceló lo adeudado. Quien responde que al día de 269 

hoy no.  Por eso yo le quiero preguntar a la señora Alcaldesa.  270 

La señora Alcaldesa responde que ella no se va a referir al asunto, porque 271 

ya había dado su opinión y eso es todo.  272 

El regidor Zambrana sigue comentando: Lo hago mención porque la 273 

comisión necesita saber que va a pasar con esto, necesitamos reunirnos, 274 

yo soy de las personas que desconozco totalmente de legalidades, ahora 275 

lo estaba diciendo el señor Martin que él va sobre el marco de legalidad 276 

sobre el proyecto de vivienda de Guarumal, yo quisiera saber si se va a 277 

continuar con el proyecto de los avances. Como lo mencione 278 

anteriormente, el Presidente mencionó que la Comisión de urbanismo y la 279 

Comisión de obra pública y yo solicito que también se vea en la Comisión 280 

de Jurídicos porque tiene que verse asuntos legales en esa comisión, 281 

entonces le pido a la señora Olga Marta Corrales cumplir con ese acuerdo 282 

porque está incumpliendo los acuerdos municipales de parte de este 283 

Concejo Municipal. 284 

El regidor Gilberto Ruiz comenta: este es un tema muy polémico y me 285 

duele mucho la soberbia de la señora Alcaldesa de querer burlarse de 286 

este Concejo como lo hace siempre cuando las cosas no le interesa.  287 

La Alcaldesa pide la palabra y dice que por el orden. El regidor Ruiz le 288 

dice: que no, que no hay ningún orden estoy hablando yo. 289 

El Presidente pone orden y pide se utilicen palabras para poder 290 

entenderse. La Alcaldesa dice que si el regidor Ruiz la va a ofender se 291 

retira. El regidor Ruiz dice que nadie está insultando. La señora Alcaldesa 292 

dice que, esa es costumbre de insultarla. El regidor Ruiz dice que, usted se 293 

está burlando del compañero Zambrana, riéndose y haciendo cosas, 294 

nadie se está burlando de usted; aquí simplemente lo que yo le quiero 295 

decirle es que usted tiene que cumplir con los acuerdos municipales, 296 

porque usted no ha querido, usted hace y dice que Olger es el que no 297 

cumple  y es usted la que no ha cumplido con el acuerdo. Este Concejo 298 
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Municipal le ha solicitado y de aquí en adelante necesitamos ver las cosas 299 

de otra forma, porque nadie puede pasarle por encima a un acuerdo 300 

municipal, eso se llama incumplimiento de deberes lo conocemos todos 301 

formalmente. Hay cosas a las que yo quiero referirme, incluso lo quiero 302 

hablar ahora que está usted, antes de que se vaya,  no quise referirme ni 303 

hablar hace un rato cuando estaba toda esta gente aquí,  porque hay 304 

cosas que no se pueden decir delante de ellos.  305 

La Alcaldesa le dice que se salió del tema, que se está hablando del pago 306 

de Cristian Ruiz.  El Regidor Ruiz dice: quiero que usted escuche el asunto. 307 

La señora Alcaldesa dice que con todo respeto pero no tiene por qué 308 

escuchar las insolencias del señor Gilberto Ruiz. El regidor Gilberto Ruiz dice: 309 

Cuales insolencias, insolencia es la que está haciendo en este momento. 310 

La señora Alcaldesa dice: hace tiempo está en eso, si fuera yo un hombre 311 

no me tratara así.  312 

El Presidente dice que;  al ser las siete y cuarenta y seis se retira la señora 313 

Alcaldesa    de forma malcriada.  314 

El Presidente dice: que se van a referir al tema de forma general, no 315 

podemos seguir generando servicios del Licenciado y que no se le 316 

paguen, pues si así se hiciera estaríamos expuestos a posibles demandas 317 

futuras. Le preocupa que el Concejo prácticamente está en estado de 318 

indefensión. Ahora la señora Alcaldesa dijo que el tema del urbanismo no 319 

era un asunto legal. Y yo me pregunto son lotes en fraccionamiento   no 320 

son urbanizaciones, por qué tenemos que recibir áreas comunales, esta es 321 

una pregunta que tengo que hacérsela a un abogado, estos son temas 322 

legales.  Hay algo que no entiendo cómo un funcionario Municipal puede 323 

estar por encima del criterio de una Alcaldesa, o de la Alcaldía como tal. 324 

Esa parte no la entiendo, porque se pueden argumentar dos cosas, pero si 325 

ya hay un acuerdo como lo mencionó el regidor Zambrana del Concejo y 326 

no se respeta entramos en una situación de que se violenta el Código 327 

Municipal, por lo que  creo que se debe pedir una asesoría directa con el 328 

IFAM, no tanto en el sentido que se le pague o no. El tema del 329 

incumplimiento de acuerdos municipales porque me parece que esto no 330 

va a salir sino lo elevamos a otro órgano; hoy se dijo y quedó claro que no 331 

se iban a decir palabras irrespetuosas Gilberto al final   no trata de manera 332 

irrespetuosa, solo iba a tomar un ejemplo y ella decidió irse, es una salida 333 

fácil, para evadir el tema, la valentía era quedarse y responder y como 334 

ella dijo que no se iba a referir más y si nadie se iba a referir más al tema, el 335 

tema no puede quedar en el aire. Creo que debe salir del seno del 336 

Concejo un Acuerdo que eleve esta situación a un órgano, el cual nos 337 

pueda indicar en que situación esta y no vamos a dejar herencias al 338 

Concejo Municipal que viene. 339 

El regidor Carlos Alfaro comenta: el tema es preocupante, porque a nivel 340 

jurídico tenemos deudas enorme hay una de cincuenta y seis millones una 341 

de diecisiete y otras por ahí. Ya la señora Alcaldesa dijo, yo pago bajo 342 

protesta.  Porque no paga bajo protesta y si quiere denunciar al Concejo 343 

porque está haciendo mal las cosas, que lo haga, pero que pague, 344 

porque este Concejo tiene que seguir funcionando jurídicamente, se 345 

necesita la parte jurídica, siento que no hay nada que hacer, lo que creo 346 
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es que si no ha querido pagar es tomar las determinaciones porque este 347 

Concejo merece respeto es el órgano superior y ya se tomó un acuerdo, la 348 

Alcaldesa aceptó pagar bajo protesta que pague y que haga sus 349 

denuncias pertinente si cree que el Concejo no está haciendo las cosas 350 

bien. 351 

El Presidente dice que; ahora que Alex mencionó, que le dijo a Cristian que 352 

viniera yo entre en una controversia  con él, yo le dije, porque decirle al 353 

licenciado que venga en esta situación en la que estamos, no podemos 354 

generar más trabajo hasta que no se defina esta situación, no podemos 355 

seguir con los servicios del Licenciado, porque entramos en una situación 356 

cada vez más compleja por eso hay que definir, pero no ve sentido de 357 

estar firmando facturas de servicios profesionales sabiendo que la 358 

administración no va a pagar, no sé cómo lo ven ustedes.      359 

El regidor Carlos Alfaro comenta: siento que el Concejo está claro , y si ha 360 

venido diciendo que hay que pagarle a Cristian es porque estamos claros 361 

que Cristian es el Abogado de esta Municipalidad y hay que pagarle lo 362 

que venga posterior que venga, ahí entran los problemas, también 363 

nosotros como Concejos estamos siendo un poquito flexibles con esta 364 

situación yo creo que Cristian sigue trabajando común y corriente porque 365 

es lo que el Concejo ha manifestado y aquí la Alcaldesa a manifestado 366 

pago bajo protesta. 367 

El Presidente indica que él tiene claro lo mencionado por el regidor Alfaro 368 

pero es que hay que ponerse en el lugar del profesional que sabe que 369 

viene a brindar un servicio y sabe que no se le va a pagar. 370 

El regidor Geovanni Solano comenta. Comparto un  poco lo que dice  el 371 

regidor Alfaro, si yo digo pago bajo protesta, paso a otra jerarquía, ya 372 

pasó donde la Tesorera, paso a la Proveeduría y yo me pregunto la 373 

Auditora no tiene la capacidad para decir que se pague y como dice el 374 

regidor Alfaro al final otro órgano puede decir quién tiene la razón. Pero si 375 

estoy seguro que el Concejo no puede quedar sin abogado. 376 

El Presidente indica que hay que tomar una decisión como Concejo. 377 

El regidor Gilberto Ruiz comenta: yo le que le quería decir a la señora 378 

Alcaldesa de frente lo que voy a decir ahora, en el capítulo de regidores 379 

porque como ella se va, nunca está aquí, yo sé que ustedes defienden a 380 

la señora Alcaldesa y Geovani habla porque él no tiene la responsabilidad 381 

legal que tenemos nosotros, usted habla así porque no es perjudicado  en 382 

cambio yo sí, porque yo tomo decisiones, ya estuviera usted aquí tomando 383 

decisiones. Aquí es una cosa que es muy clara esta señora no está 384 

cumpliendo con un acuerdo municipal y eso se llama incumplimiento de 385 

deberes, aquí y en cualquier parte de Costa Rica, la señora nos está 386 

vacilando, nos está faltando el respeto al decir que no se refiere más al 387 

tema, una Alcaldes no dice eso, una Alcaldesa dice yo ordené esto y no 388 

quieren cumplir y mi orden es que paguen. No¡ ella se hace la tonta, 389 

porque como yo lo he dicho cincuenta mil veces aquí,  lo que ella quiere 390 

es que, el Licdo Cristian Ruiz se vaya, ella lo que quiere es que nosotros lo 391 

quitemos; yo jamás voy a aceptar la asesoría legal de otro, que no sea en 392 

la de Cristian Ruiz , porque él, es el que conoce. Ese proyecto que vinieron 393 

a hablar hoy aquí tiene un montón de implicaciones legales, quien trajo 394 
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esa gente aquí? la señora Alcaldesa los trajo, para qué? para que nos 395 

presionen. Vieron la manera más demagógica de ese señor, por eso yo no 396 

hable delante de toda esa gente, que no entiende, hablaron todos y ellos 397 

escucharon lo que querían oír, yo quiero decir aquí lo que nosotros 398 

tenemos que oír, este es un asunto legal un asunto muy serio, este señor 399 

viene con toda esa demagogia de esas calles, esas calles tenemos que 400 

ver si cumple con todos los requisitos y si la Municipalidad se puede hacer 401 

cargo. Y todavía dice este señor, si ustedes me ayudan, como le vamos a 402 

ayudar, primero que nada antes de hacer un proyecto se debe hacer un 403 

anteproyecto  ni siquiera tienen agua. Como que tienen que ponerle 404 

agua, claro que tienen que ponerle, pero tiene que cumplir con un monto 405 

de cosas más y qué fue lo que hicieron hoy, traer a ese montón de gente y 406 

decir, vean, ustedes ayudaron hoy con el objetivo de la señora Alcaldesa, 407 

aquí los que tiene la última palabra es el Concejo, ahora yo soy la peor 408 

vestía de esta situación por esto que estoy hablando.  Pero yo soy el único 409 

que dice la verdad aquí, yo no estoy para hacer política. Esto que vimos 410 

hoy aquí fue un acto político, es el acto político más demagógico que he 411 

visto últimamente, es el acto político más bochornoso, yo no podía hablar, 412 

porque si me pongo a hablar me ahogo  del coleron de que todos 413 

nosotros estamos participando de un circo político eso fue lo que hicimos 414 

hoy aquí, eso fue lo que se hizo hoy aquí, esto es una vergüenza. 415 

 416 

El Presidente indica que lo que desea rescatar de toda esta discusión es 417 

que se dé por terminado este tema y hacer la consulta al IFAM, enviar una 418 

propuestas tipo acuerdo a la asesoría legal que nos diga que pasa en 419 

caso de una Alcaldesa que dice pago bajo protesta en donde un 420 

funcionario municipal dice que no paga, en qué estado se encuentra el 421 

Concejo Municipal, desea que sea una iniciativa de todos los regidores 422 

que den su opinión a donde mandan la consulta para salir de la duda. 423 

 424 

El regidor Carlos Alfaro sugiere, si el Licenciado Cristian Ruiz está de 425 

acuerdo en continuar dando el servicio y esperar a que se le pague; él es 426 

el que se debería de pronunciar y decir, yo voy, y firma la factura y algún 427 

día tendrán que pagársela, por lo que me gustaría escuchar al Licenciado 428 

si está de acuerdo y seguiríamos reuniéndonos en jurídicos normalmente, 429 

se pasan las facturas, se acumulan y vendrá a quién las paga. 430 

 431 

La regidora Alicia Alfaro opina que ya todos conocen como está la 432 

situación y está de acuerdo en que se haga la consulta al IFAM, tal y 433 

como lo mencionó el Presidente, para tener el argumento y poder decidir 434 

que se hace con este tema tan polémico.  435 

 436 

El regidor Nicolas Corrales comenta: yo, he sido uno de los que he votado 437 

en contra no porque esté en desacuerdo de que no se le pague al 438 

Abogado, ese es un pleito entre la Administración y él. mi posición es: lo 439 

que se le debía a Cristian antes de que llegara la consulta que se hizo a la 440 

Contraloria donde se le consultó si el contrato era válido o no. 441 

 442 
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 El Presidente menciona que lo que se hizo fue una consulta general.  El 443 

regidor Nicolas dice que la Administración se basa en ese documento 444 

para decir que el contrato no tiene validez.  Esa es una parte, el pago 445 

anterior y lo que esta ahora es si desde el momento en que llegó ese 446 

pronunciamiento de la Contraloria se le puede pagar o no, basados en 447 

que el contrato tiene valides o no. Ante esta situación, y lo dice con todo 448 

respeto al Presidente, usted tiene una gran responsabilidad, porque es el 449 

que firma la factura, nosotros también pero usted es el que autoriza el 450 

pago. Entonces para mí, para no seguir en este enfrascamiento es, se 451 

puede hacer la consulta al IFAM, pero para mí debería  ir directamente a 452 

la Procuraduría porque ya es un asunto que trasciende  lo que el Concejo 453 

pueda decidir y la Alcaldesa fue enfática al decir “yo no me voy a referir 454 

más a ese tema”, ante esta situación el Concejo ya no puede hacer nada. 455 

Necesitamos una opinión de un ente exterior con capacidad legal y nos 456 

diga algo contundente.  457 

 458 

El síndico Rolando Castro comenta: cuando se menciona hacer la 459 

consulta a un ente superior, y que más ente superior que un Concejo, si 460 

hay un acuerdo municipal qué es hacerlo valer y que importa que esos 461 

compañeros que están ahí se vean enredada dos si están levantando la 462 

mano, lo hacen con autoridad y con potestad que se le pague, y uno 463 

cuando se pone a analizar es cuando uno hace un FODA y cuánto tiene 464 

Cristian de ser Abogado del Concejo y yo les hago una pregunta, ¿ 465 

cuánto cree que se ha perdido¿ en todas las recomendaciones que ha 466 

dado Cristian hemos salido totalmente victoriosos yo les pido a todos 467 

ustedes a veces a una persona se tiene que hacer recapacitar y más 468 

ustedes que son de esa fracción porque estamos envolviendo a Naranjo 469 

en esta situación. Yo hoy esperaba que el compañero Geovanni que tiene 470 

experiencia en acueductos y él sabe que el documento que traía el señor 471 

Martin Quirós (Desarrollador del Proyecto Guarumal) y la vio también la 472 

síndica Isabel Villalobos y somos testigos que el documento dice en las 473 

conclusiones, “la ASADA de Guarumal no tiene la capacidad de agua 474 

para darle a cuarenta y tres casas” y Geovanni es testigo que ninguna 475 

empresa puede hacer un estudio de factibilidad de agua sino está 476 

avalada por el A y A, y Geovani sabe que solo hay como tres personas 477 

que avalan y que pueden hacer esos estudios de factibilidad, pero lo que 478 

dice el regidor Ruiz es cierto, si este compañero ( Desarrollador) llega aquí 479 

solo, se le puede hacer preguntas, porque uno tiene que ser sabio 480 

tenemos cien personas detrás de nosotros y cualquiera se puede enojar, 481 

hay que ser sabios, no se puede traer a la gente, hay algo que me duela 482 

más a mí y es el dolor humano y yo decía, tuve deseos de opinar y me dije 483 

no¡, mejor uso la sabiduría y la calma, no hay cosa más dura, ellos son 484 

naranjeños y como naranjeños los trasladaran a Guarumal o a otro lugar 485 

pero sí sabemos que es muy duro cuando se trae ese tipo de gente, 486 

porque gracias a Dios ustedes supieron hablar y se ganaron los aplausos 487 

pero si aquí una persona comete una mínima palabra de error esos 488 

aplausos se convierten en otra cosa. Por eso dice luchen, porque se le 489 
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pague a Cristian porque un Concejo no puede estar sin abogado, porque 490 

es una debilidad muy grande para la Municipalidad. 491 

 492 

El regidor Ovidio Rojas comenta: en realidad es muy dolorosa esta 493 

situación y cansa y nos envuelve a todos de alguna manera tiene que 494 

llegar al final y se deben de hacer la consulta ya, a la procuraduría. 495 

 496 

El regidor Alex Zambrana comenta: quiero hacer mención porque el 497 

Presidente hace unos minutos mencionó que este Concejo es el único que 498 

puede decidir si Cristian ya no es miembro de este Concejo, el Concejo no 499 

ha decidido eso, Cristian sigue siendo un empleado Municipal, me parece 500 

bien la propuesta de Hans de mandar la consulta y el regidor Alfaro atino 501 

muy bien al preguntarle al Licenciado si está dispuesto a continuar en esas 502 

condiciones. Qué pasa si la comisión tiene que convocar a reunión?. 503 

porque para mí él sigue siendo el Abogado de este Concejo, porque aquí 504 

este Concejo no ha tomado una decisión que sea lo contrario. 505 

 506 

El regidor Geovanni Solano se refiere: no es que yo defienda a la 507 

Alcaldesa, pero aquí se le dijo al señor Martin Quirós (Desarollador) si 508 

cumple con los requisitos este Concejo no va a estar en contra del 509 

proyecto. El mismo Presidente le dijo a don Martin dele seguimiento 510 

siempre y cuando cumpla con todo lo legal el Concejo no se va a oponer. 511 

Por lo que no veo porque el regidor Ruiz  diga que eso está mal  y que 512 

traen ese montón de gente a presionarlos aquí, para mi esos son vecinos 513 

de  Dulce Nombre, son naranjeños no son de otros lados. 514 

 515 

El Presidente indica que va a dar un receso de dos minutos para que los 516 

compañeros regidores se decidan a  donde hacemos la consulta sobre la 517 

situación  del pago del licenciado Cristian Ruiz y luego del receso 518 

tomamos el acuerdo respectivo.  519 

 520 

Se conceden dos minutos de receso.   521 

 522 

Una vez pasado el receso el Presidente continua con la sesión e indica 523 

que: la consulta es muy básica; el Concejo como órgano jerárquico de 524 

esta Municipalidad de Naranjo y en acatamiento del ordenamiento 525 

jurídico pregunta ¿qué implica, que acuerdos del Concejo Municipal al 526 

cual la señora Alcaldesa contesta que paga bajo protesta? y remitir esta 527 

información junto con el expediente a la Procuraduría General de la 528 

Republica en el sentido de que nos indique bajo la situación actual en la 529 

que estamos en el no acatamiento del cumplimiento de acuerdo cuando 530 

ya el Concejo se pronunció. Que es lo que procede? 531 

 532 

El regidor Nicolas Corrales solicita que se adjunte al expediente el 533 

pronunciamiento de la Contraloria.  El Presidente dice que ese documento 534 

no fue una respuesta específica sobre el caso concreto del Licenciado 535 

Cristian Ruiz. El regidor Nicolas dice: lo que deseo es que se pregunte cual 536 

es el criterio de ellos con respecto al contrato de Cristian como tal y con 537 
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base al pronunciamiento de la Contraloría eso es lo que quiero que se 538 

incluya. 539 

El Presidente dice que lo que se va a mandar es el acuerdo del Concejo y 540 

el documento que la Alcaldesa dice, pago bajo protesta y lo que ella dice 541 

que no paga por las notas de los funcionarios y el estado en que el 542 

Concejo consulta. ¿Que procede en el caso del no cumplimiento de 543 

acuerdos? dado que en este momento hay un afectado que es el 544 

abogado del Concejo el cual no está recibiendo su pago por el servicio 545 

que esta brindado. 546 

 547 

La sindica Marjorie Sanchez pregunta si dentro de la consulta se adjunta el 548 

contrato, porque doña Olga dijo que ella no pagaba porque el contrato 549 

esta vencido y era ilegal. El Presidente indica que la consulta va en el 550 

incumplimiento de acuerdos del Concejo. 551 

 552 

El regidor Geovanni Solano dice que es muy importante que en la consulta 553 

se adjunte el contrato del señor Cristian. El regidor Ruiz le dice que la 554 

consulta es sobre incumplimiento del acuerdo. El regidor Geovanni dice 555 

que la consulta se hace porque la Administración dice que el contrato 556 

esta ilegal.  557 

 558 

El presidente dice que ese no es el objetivo, la pregunta es, en el sentido 559 

de “que pasa cuando no se cumple con un acuerdo”. Desea dejar 560 

constancia de lo siguiente: ya se sabe que para el Concejo el contrato 561 

esta legal y la Alcaldesa dice que no. Este es un tema legal que se 562 

resolverá en algún momento, ahora ya el Concejo decidió seguir con los 563 

servicios del Abogado Cristian Ruiz, la consulta es básicamente la 564 

siguiente: “que pasa en el incumplimiento de acuerdos cuando ya no hay 565 

otra vía, que es lo que procede”.  566 

Una vez discutido ampliamente el tema se  procede a tomar el siguiente 567 

acuerdo:  568 

ACUERDO SO-51-516-2015. Solicitarle a la Auditoria Interna realizar la 569 

consulta a la Procuraduría General de la Republica, emitir criterio sobre 570 

cómo proceder ante la siguiente situación: Como proceder ante el no 571 

cumplimiento de un acuerdo municipal en firme, el cual solicitaba la 572 

realización de un pago y el mismo fue aceptado por la alcaldesa 573 

aceptando que realizaría el pago bajo protesta, pero este pago no se hizo 574 

efectivo fundamentándose en criterios de un funcionario municipal de 575 

menor jerarquía que el Alcalde; incumpliendo este con esta acción por 576 

omisión con el acuerdo dicho, así como con sus obligaciones funcionales 577 

y que se le adjunte a la consulta los siguientes documentos: 578 

1- Acuerdo Municipal. 579 

2- Respuesta de la Alcaldesa donde se paga bajo protesta. 580 

3- Moción del regidor Gilberto Ruiz Vargas. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 581 

APROBADO. 582 

CAPITULO Nº 4 583 

LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 584 
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A- ASUNTOS INFORMATIVOS 585 
 586 
ARTICULO 7. Se recibe el Oficio PRE-2015-1696, firmado por la MSc. Yamileth Astorga E. 587 
Presidenta Ejecutiva del Instituto Costarricense de Acueductos y Alcantarillados. En él 588 
informan que los Gobiernos Locales deben promover y administrar los interese locales de 589 
forma idónea, para velar por el cumplimiento de esos fines la Municipalidad debe 590 
ordenar y reglamentar su gestión. 591 
Se deja para conocimiento. 592 
 593 
ARTICULO 8. Se recibe una tarjeta navideña de parte de Monseñor Ángel San Casimiro 594 
Fernández OAR. Obispo Diocesano. 595 

  596 
ACUERDO SO-51-517-2015. El Concejo Municipal le agradece los parabienes a 597 
Monseñor Ángel San Casimiro Fernández y dispone  de parte de este Concejo desearle 598 
a Él y a la Diócesis de Alajuela felices fiestas de Navidad y próspero año nuevo. 599 
ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 600 
  601 
ASUNTOS RESOLUTIVOS. 602 
 603 
ARTICULO 9. Se recibe el Oficio DFM-424-2015, suscrito por el Lic. Walter Ocampo 604 
Sánchez, Director Financiamiento Municipal, en él se transcribe el acuerdo segundo, 605 
articulo dos de la sesión extraordinaria número 4367 de la Junta Directiva del IFAM, 606 
relativo a la aprobación del préstamo número  2-A-1408-0915, por un monto de 607 
¢718.568.816.96. a utilizar por la Municipalidad de Naranjo para Financiar mejoras en el 608 
acueducto del Distrito de San Jerónimo de Naranjo, para la sustitución de las redes de 609 
distribución y de las válvulas reductoras de presión, en él ponen en conocimiento del 610 
Concejo el procedimiento. 611 
En primera instancia el Concejo debe de tomar un acuerdo en los siguientes términos: 612 
 613 
“Para los efectos consiguientes  el suscrito Secretario (a) de la Municipalidad de   xxxxx 614 
se permite transcribir a usted el siguiente acuerdo:      El Concejo Municipal de Naranjo 615 
en Sesión Ordinaria     Articulo      celebrada el día       por unanimidad acuerda aprobar 616 
las condiciones del Documento elaborado por el IFAM, relacionado con el Préstamo 617 
número  2-A-1408-0915, por la suma de ¢718.568.816.96, los cuales se destinarán para el 618 
Financiar mejoras en el acueducto del Distrito de San Jerónimo de Naranjo. 619 
Al mismo tiempo se autoriza al Alcalde Municipal, señor/a        para que formalice este 620 
crédito. 621 
Además, de conformidad al artículo 30 inciso d), del Reglamento para la Gestión y 622 
administración del Crédito, se nombra al Alcalde, señor (a),       y al señor (a)         como 623 
responsables ante el IFAM del desarrollo del proyecto, quienes se encargarán de todos 624 
los trámites del crédito y del proyecto”. 625 
 626 
Comentarios: 627 
 628 
El Presidente lee el Acuerdo que se había enviado el cual indica lo siguiente “ 629 
ACUERDO SO-41-421-2015. El Concejo una vez analizado el Dictamen de Comisión de 630 

Hacienda y Presupuesto y en función del acuerdo SO-35-346-2015, en el cual el Concejo 631 

Municipal le solicitaba al IFAM la modificación del Plan de Inversión del Plan Maestro 632 

para poder utilizar recursos del proyecto de Naranjo Centro en el Acueducto de San 633 

Jerónimo y en razón de que ya no se realizará la ampliación al crédito de mejoras del 634 
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acueducto del Centro de Naranjo, con el que se pretendía realizar mejoras del 635 

acueducto de San Jerónimo, sino que ahora se realizará un nuevo crédito. Por lo tanto, 636 

se  acuerda que el sobrante de los recursos del préstamo para las mejoras del 637 

Acueducto de Naranjo Centro se devolverá al IFAM. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 638 

APROBADO.”. Ahora ya manda el IFAM, el Oficio DFM-424-2015 donde se debe emitir un 639 

acuerdo en el cual se aceptan las condiciones del préstamo para confeccionar el 640 

Contrato, viene todo el proyecto de San Jerónimo. Dentro del documento hay un tema 641 

que le preocupa y es, que se dijo en la Comisión de Hacienda y Presupuesto que era 642 

importante que se fuera subiendo la tasa escalonadamente hasta un punto y que ese 643 

aumento sirviera para mejoras en el sistema de la distribución y luego el proyecto 644 

financiara la red de conducción, pero viendo los cuadros hay una propuesta del 645 

aumento en el agua y no viene el aumento escalonado en cinco años. 646 

El regidor Nicolas Corrales sugiere pedirles a los personeros del IFAM venir al Concejo a 647 
una audiencia para conversar sobre este tema. 648 
 649 
El Presidente dice que le parece muy bien invitarlos a la primera sesión del año, seria 650 
para el primer lunes del mes de enero 2016.  651 
 652 
ACUERDO SO-51-518-2015. El Concejo Municipal le solicita al señor Jesús Solis  a una 653 

audiencia con el Concejo Municipal el lunes 4 de enero del 2016, a las 6 p.m. para 654 

conversar básicamente sobre una duda en el documento recibido sobre la tarifa del 655 

agua que en dictamen de Comisión se mencionó que era de manera escalonada. 656 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  657 

 658 

ARTICULO 10. Se recibe el Oficio MN-DFT-ATM-PL-090-2015, suscrito por el Licdo. Luis 659 
Ernesto Castro Campos, en él presenta Expediente de la solicitud de licencia de Licores 660 
Categoría 1 “Mini Super con Licores” conforme al artículo 4 de la Ley 9047 Ley de 661 
Regulación y Comercialización de Bebidas con contenido alcohólico, por parte del 662 
señor Andrés Villavicencio Arroyo, cédula 1-1187-875, para ser explotada según 663 
ubicación predial GIS N° 03-019-010-01, en el distrito de San José, Cañuela  200 metros al 664 
Este de la Escuela de Cañuela, propiedad de Nuria Marín Arrieta, cédula de identidad 665 
número 2-288-917, para ser explotada en el establecimiento denominado: Minisuper 666 
Villa”s. 667 
Para efectos de que se apruebe o deniegue la licencia solicitud de conformidad con el 668 
Articulo 12 del Reglamento a la Ley número 9047 Ley de Regulación y Comercialización 669 
de Bebidas con contenido alcohólico. Se adjunta el informe del subproceso de 670 
Inspección y Notificación DPU—MN-599-2015, del 14 de diciembre de 2015, se hace 671 
constar que el establecimiento donde se pretende explotar la licencia solicitada 672 
cumple con los requisitos exigidos por la Ley 9047 y su Reglamento para la licencia 673 
categoría C1,”Minisuper con Licores”    674 
 675 
ACUERDO SO-51-519-2015.  El Concejo Municipal a la luz del Oficio Nª MN-DFT-ATM-PT-090-676 
2015, suscrito por el Licdo Luis Ernesto Castro Campos Director  Financiero y Tributario dispone 677 
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aprobar la solicitud de licencia de Licores Categoría 1 “Mini Super con Licores” conforme 678 
al artículo 4 de la Ley 9047 Ley de Regulación y Comercialización de Bebidas con 679 
contenido alcohólico, por parte señor Andrés Villavicencio Arroyo, cédula 1-1187-875,  , 680 
para ser explotada según ubicación predial GIS N° 01-130-025-00, en el distrito de 681 
Naranjo, 100 metros al Oeste del Templo Católico de Concepción propiedad de William 682 
Murillo Quesada cédula de identidad número 2-394-411, para ser explotada según 683 
ubicación predial GIS N° 03-019-010-01, en el distrito de San José, Cañuela  200 metros 684 
al Este de la Escuela de Cañuela, propiedad de Nuria Marín Arrieta, cédula de identidad 685 
número 2-288-917, para ser explotada en el establecimiento denominado: Minisuper 686 
Villa”s. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD. 687 
 688 

ARTICULO 11. Se recibe el Oficio CCPJ-Naranjo-030-2015, suscrito por el señor Carlos Ml 689 

Muñoz J, Presidente del Comité de la Persona Joven, en él informa sobre la adquisición 690 

de una biblioteca y un escritorio, como parte del cumplimiento de uno de los proyectos, 691 

se coordinó con la señora Sindy Umaña Acuña encargada de Servicios Generales para 692 

guardarlo en la parte donde estaba el Comité de Deporte, ella le informó que se estará 693 

remodelando desde el mes de enero ese local, por lo que, habrá que reubicar en otro 694 

lugar ese inmuebl.e  695 

ACUERDO SO-51-520-2015. El Concejo dispone que lo coloquen en la Sala de Sesiones 696 

mientras se remodela lo que era el Comité de deportes. 697 

 698 

ARTICULO 12. Se recibe el Expediente 19.731, Ley de Fortalecimiento del régimen 699 

Municipal, para el análisis correspondiente y el criterio respectivo. 700 

Se deja para estudio de cada uno de los Regidores:  701 

 702 
 703 

CAPITULO Nº  4 704 
INFORME DE LOS CONSEJOS DE DISTRITO 705 

ARTICULO 13.  La sindica Mayra Fonseca tiene una duda y es sobre una licorera que 706 

abrieron en Concepción, pero le extraña porque de la Iglesia a la Escuela hay como 707 

125 metros, pregunta si hay una ley que prohíba estas distancia de la escuela y de la 708 

Iglesia. 709 

El Presidente pregunta si es un minisúper con licorera si es así no hay restricción  710 

ARTICULO 13. La sindica Marjorie Sánchez Brenes informa que la partida específica de 711 

San Jerónimo ya se está ejecutando construcción de cuneteado y alcantarillado del 712 

sector norte del Tanque de Almacenamiento de agua potable. 713 

CAPITULO 5 714 

INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 715 

ARTICULO 14. No hay.   716 
 717 
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CAPITULO Nº 6 718 

MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS 719 
 720 
ARTÍCULO 15. El regidor Nicolas Corrales Morales desea poner en consideración lo 721 

siguiente: 722 

Indistintamente de los compañeros si hubo o no desorden en la presentación del 6 de 723 

diciembre del Desfile de Bandas, solicita se le envíe una nota de felicite al Director de la 724 

Banda por la organización y presentación del desfile de Bandas y por la excelente 725 

participación en el desfile de las Luces ya que representaron a Naranjo muy 726 

dignamente y se merecen una nota de agradecimiento y felicitación. 727 

El Presidente dice que si es oportuno e histórico es la primera vez que participa una 728 

banda del Cantón en el desfile de la Luz . 729 

ACUERDO SO-51-521-2015. Se aprueba enviar una nota de felicitación al Director de la 730 

Banda de Candelaria por la organización y presentación del Desfile de Bandas del 6 de 731 

diciembre de 2015, y por la excelente participación en el desfile de las Luces ya que 732 

representaron a Naranjo muy dignamente y se merecen una nota de agradecimiento y 733 

felicitación. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD. 734 

 735 

ARTICULO 16. El regidor Suplente Carlos Alfaro González propone una moción, la cual es 736 

avalada por el regidor Alex Zambrana Obando.  737 

indica que le dio seguimiento a los Juegos Comunales que concluyeron este domingo y 738 

vio un acierto en todas las disciplinas que participaron   fue muy bien organizado hubo 739 

mucha participación, es esfuerzo fue enorme tanto del Comité de Deportes como de 740 

las comisiones que estuvieron involucradas y ayudaron para que los juegos fueran un 741 

éxito. Por lo que solicito se le envíe una nota al Comité de Deportes dando 742 

felicitaciones. 743 

El Presidente indica que se incorporaron nuevas disciplinas como Gimnasia Rítmica y 744 

Volibol que en otros años no se estaba dando. 745 

ACUERDO SO-51-52022015. El Concejo Municipal acuerda enviar una felicitación al 746 

Comité de Deportes por el esfuerzo de llevar a cabo con éxito los Juegos Comunales y a 747 

las Comisiones que estuvieron involucradas. ACUERDP APROBADO COMUNIQUESE. 748 

CAPITULO  Nº 8 749 

INFORME DE LA PRESIDENCIA 750 
ARTICULO 17. El Presidente informa que el miércoles 16 no va a estar en la Sesión, por lo 751 

que desea despedirse por este año 2015, desearles con sus hogares, con sus familias en 752 

unión de sus seres queridos un feliz nacimiento de nuestro señor Jesucristo en sus 753 
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corazones, sobre todo que este tiempo de espera no se nos vaya en un tema de 754 

consumismo, sino más bien en un tema de reflexión. Todos fallamos en el transcurso del 755 

año y no sé porque en diciembre toda la gente hace un análisis cuando se puede 756 

hacer en cualquier época del año, pero en diciembre siempre propicia el momento 757 

para que entremos en esa sintonía. Deseo que tengan un bonito año nuevo, quiero 758 

hacer las palabras expresivas porque es el último año que vamos a estar juntos en 759 

navidad. Hace una reflexión, acepta muchas cosas de su parte, que tal vez comete 760 

errores pero siempre la disposición esta para hacer las cosas bien, nadie aquí está para 761 

perjudicar el cantón, todos estamos para hacer el bien. Es importante pensar que 762 

vamos de salida. 763 

El regidor Ovidio Rojas Cubero lo felicita y le dice que su nivel académico le ha 764 

permitido trabajar excelente y le permite conducir muy bien las sesiones con gran 765 

sabiduría, calma e inteligencia. 766 

La regidora María de Los Ángeles Varela le dice que le tienen una gran aminoración por 767 

la capacidad que tiene de saber llevar con sabiduría al Concejo, dar la paz en los 768 

temas tratados y poner las palabras adecuadas para llamar a la calma para que todo 769 

transcurra como debe ser, con respeto, que es lo importante que debe existir y  le pide 770 

a Dios que le dé más sabiduría y que Dios le dé una feliz Navidad en unión de la familia. 771 

La sindica María Isabel Villalobos le comenta: que Dios lo siga bendiciendo en unión de 772 

su Familia y le voy a decir algo, yo siempre le pregunto muchas cosas a usted porque lo 773 

considero una persona muy inteligente y le pregunto para aprender y sobre todo le 774 

admiro la gran calidad humana y espiritual, me gustaría que de aquí en adelante todos 775 

los regidores del Concejo tengan su calidad humana. 776 

CAPITULO Nº 9. 777 

CLAUSURA 778 
 779 

ARTÍCULO25.  Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiuna horas y 780 

treinta minutos  del  catorce de diciembre  de dos mil quince.  781 

             782 
 783 
 784 

  Hans Corrales Morales                                                       Margarita González Arce               785 
Presidente  Municipal                                           Secretaria 786 

 787 
 788 
 789 
 790 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 791 
Alcaldesa 792 


